

Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, fue amenazado de muerte

Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, denunció que el pasado viernes 21 de junio recibió un panfleto con una amenaza de muerte. El mensaje, que decía “descansa en paz”, venía junto con una cruz de color negro y su nombre en la parte de abajo, dos balas y una botella de tierra.

Tras poner en conocimiento el sufragio,

las autoridades investigan el hecho y, además, se reforzó el esquema de seguridad del alto directivo de la petrolera estatal.

Ecopetrol se sumó a los mensajes de rechazo y, a través de una carta, precisó: “La empresa, a través de su jefe de seguridad, puso en conocimiento de la Fiscalía General y de la Policía Nacional esta situación a

efectos de que se tomen todas las medidas tendientes a asegurar la protección y la vida de Ricardo Roa y su entorno familiar”.

La Fiscalía, por su parte, inició una investigación para dar con los responsables de las amenazas, mientras los trabajadores de la petrolera hicieron un llamado a respetar la vida.

El presidente de la petrolera recibió un panfleto con su nombre, una cruz de color negro, dos balas y una botella de tierra.

Judicial



Ante la prensa, Andrés Sarabia y su abogado, Jorge Mario Gómez, explicaron los motivos para denunciar injuria y calumnia. / Gustavo Torrijos

denunció la semana pasada que está siendo el blanco de una campaña para desprestigiarla y manchar su nombre, vinculándola sin pruebas al escándalo de corrupción de la Unidad para la Gestión de Riesgo de Desastres (Ungrd). Sin embargo, desde hace casi un mes, la Fiscalía ya tenía indicios de este tipo de conductas, cuyo origen son cadenas de mensajes de Whatsapp. El primero que levantó la mano fue, precisamente, Jaime Ramírez, el asesor del Palacio de Nariño, quien denunció el pasado 31 de mayo que estaba siendo víctima de este tipo de información sin sustento alguno. Para Alcocer, hay miembros del propio gobierno quienes se están encargando de difundir este tipo de cadenas de información.

En su denuncia, la primera dama aseguró que está dispuesta a dar nombres propios de los funcionarios, pero pidió investigaciones judiciales. Lo mismo que Jaime Ramírez y, ahora, Andrés Sarabia. “Es necesario que la justicia ponga fin a las campañas infames contra el apellido Sarabia, maltratado por una desquiciada y desbordada práctica de dar por cierto lo que ponen a circular en cadenas de WhatsApp”, señaló el abogado Jorge Mario Gómez, quien asesora a los hermanos Sarabia. Sobre la guerra interna en el gobierno, el director de la Unidad Nacional de Protección, Augusto Rodríguez, quien es uno de los alfiles en términos de inteligencia e información del presidente Petro, aseguró que se trata de “combustible artificial de especulaciones y rumores”.

Sin embargo, la Fiscalía ya tiene tres denuncias formales, una de ellas de la primera dama, quien fue la que describió lo sucedido como un ataque de “fuego amigo” dentro del propio gobierno. Mientras el ente investigador le pone la lupa al tema, Alejandro Villanueva le dijo a este diario que: “Otros medios también sacaron más temas de ese caso, pero la denuncia solo va contra mí. Ellos están molestos porque fui la persona que los puso sobre la lupa y quien habló por primera vez de Andrés Sarabia. Me preocupa que en la denuncia hablen de hechos que yo no mencioné. ¿Qué sigue? Vamos a defendernos, me ratifico en todo con respaldo y reserva de fuente. Estamos ante un grave atentado a la libertad de expresión, especialmente para medios nuevos”. Guerra interna o no, lo cierto es que el avance de este episodio político, y ahora judicial, tiene enfrentados a personas de la más alta confianza del presidente Gustavo Petro.

Por injuria y calumnia

Los detalles de la denuncia del hermano de Laura Sarabia

Andrés Sarabia presentó una denuncia en la Fiscalía en contra de Alejandro Villanueva, un influencer y director de una plataforma de contenido digital, quien hizo una publicación en redes sociales en la que lo señaló de enriquecerse injustificadamente. Villanueva, por su parte, se defiende.

influencer y director de una plataforma de contenido digital, quien el pasado 19 de junio publicó un video hablando de presuntos hechos de corrupción en cabeza de Andrés Sarabia.

El video de Villanueva señala que existen chats de WhatsApp que darían cuenta de una supuesta red ilegal de contratación pública, la cual tendría como protagonista a Andrés Sarabia. Menciona, además, la presunta participación de Jaime Ramírez Cobo, un asesor cercano a Laura Sarabia, y de Daniela Valencia, quien hasta hace poco era vicepresidenta de contratación de la Fiduprevisora. En la publicación, Villanueva afirmó conocer los pantallazos de esas conversaciones que, dijo, se han rotado entre congresistas. En el video, narrado por él mismo, señala que en esos chats se comenta que los tres funcionarios “estarían ejerciendo influencia sobre nominaciones, entidades y negocios del gobierno, destacándose en el manejo de la agencia de logística de las Fuerzas Militares”.

Sin embargo, el mismo Villanueva aclara que no hay pruebas para respaldar sus afirmaciones. En respuesta, Sarabia lo denunció por injuria y calumnia, pues asegura que nada de lo dicho en ese video es cierto. En el recurso judicial, que ya estudia la Fiscalía, señala que tiene un patrimonio modesto, que sus ingresos profesionales son transparentes y pro-

ducto de su trabajo. “No existen evidencias de las malintencionadas cadenas de WhatsApp promovidas para construir procesos de desinformación (...) Mi estilo de vida no ha cambiado drásticamente, y mis ingresos provienen de mi trabajo en el sector privado, no de actividades ilícitas. Actualmente vivo en un apartamento pequeño y no poseo carros de alta gama”, explicó Sarabia en la denuncia.

Para el hermano de Laura Sarabia, lo mencionado en la publicación de Villanueva son “imputaciones deshonorosas” que han afectado su imagen y buen nombre, y el de su empresa ALA Consulting, la cual fundó junto a su hermana, actual directora del Dapre. Además, Sarabia aseguró que sí ha sido abordado con intenciones de tener acceso al Estado y al gobierno del que hace parte su familiar, pero “no solo se han sorprendido por la distancia que con su círculo familiar y social le ha implicado a mi hermana el servicio público, sino que han recibido de mi parte la clara manifestación de no tener acceso alguno a ella”. Por este tipo de cadenas de Whatsapp es que el gobierno de Gustavo Petro atraviesa una crisis interna que sus propios funcionarios han descrito como una enmarcada en el “fuego amigo”.

Quien habló por primera vez de estos términos fue la primera dama, Verónica Alcocer, quien

con mayor intensidad. El hermano de Laura Sarabia, actual directora del Departamento Administrativo de la Presidencia (Dapre), apareció ante las cámaras este 25 de junio, a las afueras del búnker de la Fiscalía. El motivo que llevó al hermano de la alta funcionaria del gobierno a las instalaciones del ente investigador fue uno solo: presentar una denuncia por injuria y calumnia en contra de Alejandro Villanueva,



SANTIAGO
DÍAZ
GAMBOA

sdiazg@elespectador.com
@Sdiazgam

El nombre de Andrés Sarabia, que hasta hace pocas semanas estaba por fuera de los reflectores, en los últimos días ha venido sonando